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平成25年度各会計決算審査特別委員会記録（第１号） 

 

○日 時  平成26年９月９日（火） 

      午前11時18分開会 

○場 所  委員会室 

○議 件 

 １．正副委員長の互選について 

 ２．副議長の委員会出席について 

 ３．審査方法及び日程について 

 ４．その他 

───────────────────────── 

○出席委員（９名） 

委 員 長         平 賀 貴 幸 

副委員長         七 夕 和 繁 

委 員         小 澤 陽 平 

金 兵 智 則 

栗 田 政 男 

近 藤 憲 治 

佐々木 玲 子 

立 崎 聡 一 

松 浦 敏 司 

───────────────────────── 

○欠席委員（０名） 

───────────────────────── 

○委員外議員（２名） 

議   長    小田部 善 治 

副 議 長    山 田 庫司郎 

───────────────────────── 

○傍聴議員（１名） 

    飯 田 敏 勝 

───────────────────────── 

○説明のため出席した者 

副 市 長              大 澤 慶 逸 

企 画 総 務 部 長              川 田 昌 弘 

水 道 部 長              猪 股 淳 一 

会 計 管 理 者              川 上 晃 司 

財 政 課 長              秋 葉 孝 博 

営 業 課 長              山 崎   徹 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

監 査 委 員              藤 原 誉 康 

監 査 委 員              空   英 雄 

監 査 事 務 局 長              岩 原 敏 男 

───────────────────────── 

○事務局職員 

事 務 局 長              佐 藤   明 

次 長              吉 田 正 史 

総 務 議 事 係 長              岩 尾 弘 敏 

係    菊 地 香代子 

───────────────────────── 

○議事の概要 別紙のとおり 
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午前11時18分 開会 

○小田部善治議長 ただいまから、平成25年度各

会計決算審査特別委員会を開会いたします。 

 初めての委員会でございますので、委員長の互

選を行うわけでありますが、この職務は、委員会

条例の規定により、年長の委員が臨時の委員長と

なり、とり行うこととなっておりますので、まず

私から年長の委員であります松浦敏司委員を紹介

いたします。 

 松浦委員、委員長席に御足労願います。 

○松浦敏司臨時委員長 それでは、年長というこ

とで、私が臨時の委員長を務めさせていただきま

す。 

 早速、委員長の互選を行うわけでありますが、

私のほうから委員長を指名してよろしいかどうか

お諮りいたします。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議がございませんので、委員長に、平賀貴幸

委員を指名させていただきたいと存じますが、こ

れに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議がありませんので、平賀貴幸委員が委員長

に決定いたしました。 

 以上で、私の役目は終了いたします。御協力あ

りがとうございます。 

 それでは、平賀委員長、委員長席に御着席の

上、御挨拶をお願いいたします。 

○平賀貴幸委員長 それでは、一言御挨拶を申し

上げます。 

 皆様方の御推挙により、委員長に就任すること

になり、大変光栄に感じるとともに、責任の重さ

を痛感しているところでございます。もとより微

力ではありますが、委員の皆さん並びに理事者の

皆さんの御協力をいただきながら、本特別委員会

の円滑な運営に努めてまいりますので、よろしく

お願いします。 

 簡単ではございますが、委員長就任の挨拶とさ

せていただきます。 

 それでは、次に副委員長の互選を行うわけであ

りますが、私から副委員長を指名してよろしいで

しょうか、お諮りをいたします。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議がありませんので、副委員長に七夕和繁委

員を指名したいと存じますが、これに御異議ござ

いませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議がありませんので、七夕和繁委員が副委員

長に決定いたしました。 

 それでは、七夕副委員長、御挨拶をお願いをい

たします。 

○七夕和繁副委員長 一言御挨拶を申し上げま

す。 

 皆様方の御推挙により副委員長に就任すること

となり、光栄に存じるところでございます。 

 もとより微力ではありますが、委員長を補佐し

ながら、委員各位の御協力を賜り、本特別委員会

の円滑な運営に努めてまいりますので、よろしく

お願い申し上げます。 

 簡単ではございますが、副委員長の就任の御挨

拶とさせていただきます。ありがとうございまし

た。 

○平賀貴幸委員長 それでは次に、当委員会への

副議長の出席についてお諮りをいたします。 

 本件は、従来からの申し合わせによりまして、

委員会の合意、決定に基づき出席を求めることに

なっております。 

 従来どおり、当委員会への副議長の出席を求め

ることとしてよろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議がありませんので、当委員会への副議長の

出席については、求めるということに決定をさせ

ていただきます。 

 次に、審査方法及び日程について御協議を願い

ます。 

 まず、局長より説明願います。 

○佐藤明議会事務局長 初めに、審査方法につい

て御説明いたします。 

 お手元に配付の平成25年度決算の審査方法をご

らん願います。 

 これは、９月５日に議運で決定されたものであ

ります。 

 一つ目は、一般会計、特別会計、水道事業会計

について、委員定数９名の特別委員会を設置し、

今定例会に一括付託して会期中に審査するという

ものでございます。 

 二つ目の審査は、総務文教委員会、生活福祉委

員会、経済建設委員会の順に、それぞれが所管す

る部署ごとに審査するというもの、必要があれ

ば、さらに課別に細分化して審査するというもの

でございます。 
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 三つ目の審査場所は委員会室で行うこととし、

傍聴については委員会条例の定めるところによ

る。 

 四つ目の会議録については、他の委員会同様に

録音から作成、印刷するが、作成後の配付はしな

いというものです。 

 五つ目の審査日程は、おおむね所管部別の実質

審査を３日間、予備日１日、審査取りまとめ１日

とし、それぞれの日程については、その日に消化

するよう努めるというものでございます。 

 六つ目の質問の順序は、質問者は挙手をして委

員長に発言を求め、委員長の議事整理で審査を進

めるというものでございます。 

 七つ目の説明員の出席については、原則的に、

監査委員、副市長及び関係部課長等に出席を求め

るというものでございます。 

 最後の資料については、理事者側から提出され

た法定資料以外の資料については、決算審査特別

委員会において、審査日程を踏まえながら十分審

査してもらうよう取り扱うというものでございま

す。 

 以上について、確認を願います。 

 次に、審査日程についてですが、平成25年度各

会計決算審査特別委員会日程をごらん願いたいと

思います。 

 これも９月５日の議運で決定いただいたもので

ございます。 

 具体的な日程は、22日、24日、25日の３日間で

実質的な審査をしていただき、この３日間の割り

振りは、常任委員会の所管部署ごとに記載の内容

で審査していただくものでございます。 

 この中で、22日の02総務費のうち括弧内に記載

の戸籍住民基本台帳費、市民活動費については、

市民部の所管でありますので、審査は24日となり

ます。 

 歳入に関しては、欄外にも記載しております

が、それぞれ関連する歳出科目の日程に含めると

いうものでございます。 

 なお、委員会室の広さの関係で、説明者全員が

同時に入ることが難しいことから、所管の欄を点

線で区切っておりますが、この区分で各部を順次

入れかえながら進めていただきたいと考えており

ます。 

 次に、審査の予備日は26日、審査の結果取りま

とめは29日を予定しております。 

 以上が、本特別委員会の審査日程であります。 

 なお、開会時間は、いずれも午前10時を予定し

ております。 

 また、ここには記載しておりませんが、９月30

日の本会議において、委員長からの決算審査報告

と審議決定をすることとなっております。 

 以上です。 

○平賀貴幸委員長 ただいま、局長から審査方法

及び日程について説明がありましたが、私から資

料要求に関しまして、従前の例について御説明申

し上げます。 

 資料要求につきましては、委員から質疑の過程

で必要な資料要求があれば、その都度発言をして

いただき、委員会としてその資料が必要であるか

どうかをお諮りして、委員会として決定していく

というのが従前の例でございます。 

 本特別委員会の審査方法及び審査日程につきま

して、ただいま説明をさせていただきましたが、

このように取り扱っていきたいというふうに思い

ますが、御異議ございませんでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議ありませんでしたので、そのように決定を

いたしました。 

 次に、そのほかでありますけれども、委員の皆

さんから何かございませんでしょうか。 

○松浦敏司委員 審査の方法についてございます

けれども、この間、私ども資料要求していたもの

について、昨年も一昨年も事前に渡していただい

たと。それで、決算委員全員にその三十数項目に

わたってですけれども、配付されたという経緯が

ありますが、今回についてもぜひその方法をとっ

ていただきたいというふうに思いますが、お諮り

いただきたいと思います。 

○平賀貴幸委員長 委員の皆様にお諮りします

が、今、松浦委員から昨年度の委員会の際にも三

十数項目にわたって資料を事前に配付を別途して

いただいて、それも含めて審査を行ったわけです

けれども、昨年同様の取り扱いとしてよろしいで

しょうかということで確認なのですけれども、い

かがでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 それでは、そのように確認をさせていただきま

す。 

 理事者のほうは、それで対応はよろしいです

ね。 
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○松浦敏司委員 それで、できれば昨年も比較的

早く全員に渡していただいたので、いつごろお渡

しいただけるか、もし今お答えできれば答えてい

ただきたいと思います。 

○川田昌弘企画総務部長 各課にまたがるかなり

の資料なものですから、各課に指示して来週いっ

ぱいということで、何とか取りまとめたいという

ふうに思いますが。 

○松浦敏司委員 できるだけ早く持たせていただ

ければということで。 

 以上です。 

○平賀貴幸委員長 できるだけ早く取りまとめて

いただいて、渡していただくということで、その

ように確認をさせていただきます。 

 そのほか、委員の皆さんから何かございます

か。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 理事者のほうからは。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 それでは、決算審査特別委員会、これにてきょ

うは終了いたします。 

 お疲れさまでした。 

午前11時28分 閉会 

───────────────────────── 

 

 


